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Kommende Termine
15. April Jackbox-Master-Event
19. April FSR Sitzung
21. April Sportabend

Protokoll der FSR-Sitzung vom 14. April 2021

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 20:41 Uhr

Anwesende: Benedikt Bastin (ab 18:58, bis 19:36), Felix Blanke, Martin Böhm
(ab 18:18, bis 19:35, ab 19:41), Marielena Borges, Laura Caspers (ab
18:29), Lorenzo Conti, Moritz Delschen, Antonia „Tonie“ Ellerbrock,
Patrick Haase, Thomas Häßel, Laura Khaze (ab 18:29), Simon Kors-
wird, Andrea Lachmann, Matthias Neidhardt, Benjamin „Benni“ Net-
tesheim, Fabien „Bö“ Nießen (bis 19:32), Anna Pape, Marena Richter,
Julia Rötten, Janna Schmidt, Paul Schmitt (bis 19:48), Tim Sellenthin
(ab 18:39, bis 20:29), Rebecca Siebert (bis 19:49), Jonathan Wiebusch,
Zbigniew „Zbiggi“ Wojciechowski

Sitzungsleitung: Thomas Häßel

Protokoll: Zbigniew Wojciechowski

TOP 0: Hallo (18:15-18:18)
Die Sitzung findet auf Discord statt. Thomas eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (18:18-18:28)

Öffentlichkeitsreferat Julia berichtet, dass das Öffentlichkeitsreferat sich am Wochenende getroffen
hat. Es wird eine neue Person für Facebook gesucht. Ansonsten verknüpfen wir demnächst den
Instagram- mit dem Facebook-Account

Hausvorstand Bö berichtet, dass er bald ein Gespräch mit Herrn Gubinelli wegen des Hausvorstandes
hat.

Fachgruppe Die Fachgruppe hat getagt; Bö berichtet. Wir unterhalten uns über die Lehre/Lehrvorträge
in Berufungskomissionen. Bö appelliert an alle Vertreter*innen in BKs, dass sie auf einen Lehr-
vortrag bestehen. Wir wollen das Thema auch noch einmal in der FK ansprechen, um eventuell
zu erwirken, dass diese Vorträge verpflichtend für BKs werden. Felix schlägt vor in den Fakul-
tätsrat zu gehen, um dort eine Diskussion über dieses Thema anzuregen.

Master Die gekürzte Master-Ersti Info hochgeladen wurde. Die Master Ersti-Info wurde verschickt.
Es gab ein Mastereinführung und ein Masterwelcome mit ca. 24 Leuten.

KoRoMa Letztes Wochenende war eine KoRoMa. Mehr dazu im TOP4.

Technikverleih Es wurden ein Headset und eine Kamera verliehen.
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Gespräch Frau Kiesel Der Vorstand setzt sich mit Frau Kiesel zusammen, um die Befragung der
Studierenden bezüglich des Online-Semesters zu besprechen.

Veranstaltungsreferat Das Veranstaltungsreferat hat sich getroffen. Alles zu Veranstaltungen in
TOP2.

FK Bericht von der FK, siehe FID 928.

Mat-Nat FK Nicolas Schmitt ist als Vorsitz zurückgetreten. Es wird ein neuer Vorsitz samt Stellver-
treter;in gesucht.

Ersti-Referat Die Anzahlung für die Erstifahrt nach Stadtkyll wurde geleistet. Wir müssen 4 Wochen
vorher den Rest zahlen.

Tutorenmangel In StochAna werden die Abgaben wegen Tutorierendenmangel nicht korrigiert.

TOP 2: Veranstaltungen (18:51-18:59)

April Tonie erzählt von unseren Veranstaltungen im April: 21.04. Sportabend 21.04 & 19.04. Speed-
friending (mit Anmeldung). Wir wollen die Veranstaltungen in Vorlesungen ansagen.

Tea Time Auch die Gleichstellungs-AG hat ein Event (’Tea Time with Women in Mathematics’ am
8.05.) das an die Ankündigungen angehangen wird. Beschreibung: Es ist ein gemütliches Treffen
zum neue Leute kennenlernen und diskutieren für weibliche, nicht-binäre, intersexuelle und trans
Studierende.

Workadventure Matthias erzählt aus der Informatik: Sie nutzen Workadventure (= Open Source
Spiel mit Nachbilden einzelner Räume). Er schlägt vor, sich bei Interesse bei der Fachschaft
Informatik zu melden.

VL-Ansagen
VL Wer VL Wer VL Wer VL Wer
Erstis Simon LGO Paul GeoTopo Laura K. Lehramt-Vertiefung Janna

Chip Design Marena GdM Tim AlgTopo 2 Zbiggi

Jackbox-Evening Es wird Donnerstag (15.04) ein Jackbox-Evening geben.

Master-Thesis talk Es gibt einen Master-Thesis Talk von Calvin Pfeiffer über Darstellungstheorie
geben.

TOP 3: SHKs (18:59-19:53)
Matthias von der Liste Poppelsdorf hat ein Anliegen: Er ist hier, um mit der Fachschaft Mathematik
das Problem Arbeitsbedingungen der SHKs (Tutor*innen im Speziellen) anzugehen. Da wir das The-
ma auch schon hatten, möchte er sich gerne austauschen. Matthias schlägt vor, eine Umfrage zur
Arbeitszeit von Tutor*innen aufzusetzen, um etwas in der Hand zu haben, was man Verantwortlichen
zeigen kann. Man könnte einen Arbeitskreis erstellen, um einen Fragebogen zu erstellen, den man den
SHKs dann zukommen lässt.
Wir sollten schauen, dass unsere Bemühungen nicht einfach dazu führen, dass die Arbeitsstunden
aus den Ferien gestrichen werden. Es ist wichtig, dass Menschen sich nicht überarbeiten und man
Lösungen dagegen findet. Außerdem hat man bei 6 Beschäftigungsmonaten einen Urlaubsanspruch
von 2 Wochen, der berücksichtigt werden muss.
Es gibt was den Arbeitsaufwand angeht einen signifikanten Unterschied zwischen dem Tutorieren von
Vorlesungen aus den ersten beiden Semestern und dem Tutorieren von Vorlesungen aus höheren Se-
mestern, insbesondere gibt es bei Ersti-Veranstaltungen gelegentlich Einzelabgaben.
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Der FSR befürwortet eine Befragung der SHK´s bezüglich ihrer Arbeitsstunden.
Es wird vorgeschlagen, zunächst offizielle Stellen außen vor lassen, weil die Diskussion mit den Pro-
fessoren schon schwierig war und sie das Ergebnis nicht gefährden will. Stattdessen könnte man einen
AK bilden, um dann gemeinsam eine Umfrage aufsetzen, sich Fragen zu überlegen und die technische
Umsetzung zu diskutieren. Für den AK melden sich Janna, Anna; außerdem werden Magda und Tonie
von Thomas in den Raum geworfen.
Felix schlägt vor, über den fertigen Fragebogen mit der SHK-Gewerkschaft zu sprechen.
Es wird besprochen, über welche Mittel die SHK Situation finanziell verbessert werden könnte und ob
das das Probleme löst. Wir schließen die erste Hälfte ab.

Es wurde außerdem vorgeschlagen, einen Austauschkanal für Tutorierende zu erstellen. Dieser soll dazu
dienen, sich über Dinge wie Diskriminierung jeglicher Art (Sexismus, Rassismus, etc.) oder allgemeinen
Frust mit dem Tutorium etc. auszutauschen. Es wird vorgeschlagen einen Slack für Tutorinnen aufzu-
setzen. Ob wir Slack oder ein anderes Medium nutzen wollen, sollte mit den Instituten abgesprochen
werden, da wir potentiell die Umfrage hiermit teilen wollen und die Institute nachher die Umfrage-
ergebnisse anerkennen müssen. Von unserer Seite wäre vermutlich Martin als Technik-Referent dafür
verantwortlich. Man könnte auch nochmal Aaron Wild fragen, da die Ursprungs-Idee von ihm kam.
Der Arbeitskreis zum SHK-Server-Erstellen besteht insgesamt aus Felix, Martin + jeder Person, die
sich bei den beiden meldet.

Wenn wir die Gleichstellungs-AG mit ins Boot nehmen, nehmen die Institute uns vielleicht eher ernst.
Die Fragen, die noch bleiben: Möchte man die Gewerkschaft kontaktieren und welche Plattform
möchte man nutzen, um einen Fragebogen aufzusetzen. Fazit: Der Arbeitskreis soll sich Fragen über-
legen, Jonas vom Studierendenparlament miteinbeziehen und darf sich Gedanken über die technische
Umsetzung machen. Gewerkschaften dürfen mit einbezogen werden, um über die Fragen zu gucken.

TOP 4: KoRoMa(19:53-20:15)
Die KoRoMa hat von Freitag bis Sonntag stattgefunden. Beim Endplenum wurden zwei Resolutionen
(Resos) erlassen.
Marena berichtet aus verschiedenen AKs: Alle Fachschaften hatten anscheinend Diskussionen über
das Schummeln bei Online-Prüfungen. Mit unseren Veranstaltungen liegen wir gut im Kurs.
Felix berichtet über die Resos von der KoRoMa (genauer siehe KoMa-Website): Zunächst gab es
eine Reso zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen von Tutor*innen. Außerdem schließt sich die
KoRoMa der Petition „Keine Ausnahme! Für die Verbesserung der Arbeitsbedingungen Studentischer
Beschäftigter“ an und fordert uns auf, diese zu unterstützen.
Die zweite Reso behandelt die Finanzierung der Lehre mit Drittmitteln und unterstützt den offenen
Brief der Konferenz Sächsischer Studierendenschaften zu diesem Thema.
Die Thematisierung der Petitionen und unsere Unterstützung derer wird in die FSV verschoben.
Felix berichtet, dass über kommende KoMata gesprochen wurde. Die Planung ist problematisch und
bisher steht nicht fest, wer die KoMa nach Bonn organisieren wird. Unsere KoMa wird, falls sie
stattfindet, die 86. KoMa sein. Marena findet es schade, dass so wenig Leute bei der KoRoMa anwesend
waren, da so nicht alle für uns relevanten AK’s besucht werden konnten.

TOP 5: Sonstiges (20:15-20:41)

Tim Von diesem TOP schließen wir Tim Racs aus. Janna schlägt vor, dass wir Tim einen lustigen
Stift schenken. Dazu kann jede*r noch was basteln/schreiben/... Alle, die was beitragen wollen,
sollen sich bei Janna und Marena melden. Laura schlägt vor, eine Online-Karte zu beschriften.
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Frauen-Helpdesk Es gibt einen Frauenhelpdesk von zwei Doktorandinnen. Er soll vor allem über
Mundpropaganda beworben werden.

Informationsanfrage Die FS hat eine Informationsanfrage erhalten, die aus formalen Gründen ab-
gelehnt wurde. Für die Zukunft, da die Fachschaft eine öffentliche Stelle ist, sollten wir bei
öffentlichen Dokumenten achtsam sein; alles kann angefordert werden. Danke an Felix fürs
Formulieren der Antwort!

Klausurenprobleme Dieser Punkt wird nicht öffentlich protokolliert.

Sitzungstermin Die Sitzung nächste Woche findet (wegen des Sportabends) am Montag, den 19.04,
18. ct. statt.

Thomas schließt die Sitzung und Laura präsentiert ihr Stimmungsbild.

Thomas Häßel Zbigniew Wojciechowski

Sitzungsleitung Protokoll
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